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Periodo Anual de Sesiones 2023-2024 
 

COMISIÓN DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES 
ACTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA 

(Sesión Semipresencial) 
 

 Lunes 11 de setiembre de 2023 
 

Presidida por el congresista Eduardo Salhuana Cavides 
  

A las catorce horas con veinticinco minutos, se inició la sesión de la Comisión de Transportes y 
Comunicaciones de manera presencial en la Sala Carlos Torres y Torres Lara (sala 1), del Edificio Víctor 
Raúl Haya de la Torre y a través de la plataforma Microsoft Teams, contando con la presencia de los 
señores congresistas, Óscar Zea Choquechambi, Héctor Acuña Peralta, Carlos Alva Rojas, Luis Aragón 
Carreño, José Arriola Tueros, Guido Bellido Ugarte, Álex Flores Ramírez, Mery Infantes Castañeda, Jeny 
López Morales, Edwin Martínez Talavera, Segundo Montalvo Cubas, Vivian Olivos Martínez, Wilson 
Quispe Mamani, Roberto Sánchez Palomino, Cheryl Trigozo Reátegui, Enrique Wong Pujada y Jorge 
Zeballos Aponte (miembros titulares). 
 
Al inicio de la sesión y habiendo verificado que se contaba con el quorum reglamentario, que para la 
presente sesión era de 10 congresistas, el señor Presidente solicitó a los señores congresistas que con 
el fin de llevar el orden de la sesión, se sirvan solicitar la palabra a través del chat, así como mantener sus 
cámaras y micrófonos apagados hasta que la presidencia les otorgue la palabra. 
 
I. ACTA  
  
El señor Presidente puso a consideración de los integrantes de la Comisión la aprobación del acta de la 
Segunda Sesión Ordinaria realizada el 4 de setiembre de agosto de 2023, la cual, al no haber observaciones 
al respecto, se dio por aprobada. 
 
II. DESPACHO  
  
El señor Presidente puso en conocimiento de los señores congresistas la relación de los documentos 
ingresados y emitidos, por la comisión Transportes y Comunicaciones, durante el periodo que va desde el 
1 al 8 de setiembre del 2023, así como el cuadro de proyectos de ley decretados a la Comisión; e hizo 
presente que los reportes de dichos documentos fueron remitidos como anexo de la Agenda de la presente 
sesión. Asimismo, precisó que, si algún congresista deseaba obtener copia de los documentos 
consignados en las relaciones, la podía solicitar a la secretaría técnica de la Comisión.  
  
Asimismo dio cuenta de un oficio suscrito por el señor Oficial Mayor del Congreso de la República, mediante 
el cual comunica los cambios en el cuadro de integrantes de la Comisión realizados en Sesión del Pleno 
del 7 de setiembre último, en sentido siguiente:  
 

• Ingresa como accesitaria la congresista Elva Julón Irigoín, a propuesta del grupo parlamentario 
Alianza Por el Progreso. Y, 

• Sale como accesitario el congresista Wilson Soto Palacios, a propuesta del grupo parlamentario 
Acción Popular. 

 
También se dio cuenta del oficio 061-2023-2024-STMC-CR, del señor congresista Segundo Montalvo 
Cubas, a través del cual solicita la creación de un grupo de trabajo al interior de la Comisión, que aborde la 
problemática de la formalización del transporte urbano a nivel nacional.   
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III. INFORMES  
  
El señor Presidente informó que el equipo técnico de la Comisión se encuentra sistematizando los pedidos 
que se han formulado en nuestras dos primeras sesiones, los cuáles serán trasladados al nuevo Ministro 
de Transportes y Comunicaciones, con el fin de que informe al respecto en una próxima sesión, que será 
convocada para que éstas sean absueltas y que, como corresponde, la nueva gestión informe respecto de 
las políticas y el rumbo que el señor ministro impartirá a su cartera. 
 
Por otro lado, en atención al pedido del congresista Montalvo Cubas, puso en conocimiento que se ha 
cursado los oficios 055 y 056-2023-2024/CTC-CR, al Gobernador de Amazonas y al Director de 
Aeronáutica Civil, respectivamente, invitándolos a participar en la sesión de la Comisión a realizarse el 18 
de septiembre próximo, con el fin de que informen respecto de las acciones concretas y el cronograma de 
actividades para la implementación de la Ley 31706, Ley que declara de necesidad pública la construcción 
y mejoramiento de diversos aeropuertos del país, entre ellos el aeropuerto de El Valor en el distrito de El 
Milagro, provincia de Utcubamba en la región Amazonas. 
 
IV. PEDIDOS  
 
El señor Presidente ofreció la palabra a los señores congresistas que requieran formular pedidos. En esa 
instancia, intervinieron:  
 
La congresista Mery Infantes Castañeda solicitó que en el orden del día, durante el debate del PL 5175, se 
reciba a los representantes de la Asociación de Armadores del Perú Alonso Burgos, Alberto Mendiola y 
Alejandro Pedraza. 
 
La congresista Jeny López Morales, solicito atender el Mejoramiento de Red Dorsal en la región Ucayali e 
invitar al nuevo Ministro de Transportes y Comunicaciones. 
 
El congresista Roberto Sánchez Palomino, en referencia al Terminal Multipropósito de Chancay, solicitó la 
conformación de Grupo de Trabajo de inversiones, entre otros proyectos mencionó la culminación de la 
carretera Oyon-Ambo, y la construcción del tercer carril de la carretera Lima Chancay (Pasamayo). 
 
El congresista Enrique Wong Pujada solicitó que se oficie a IATA y al Sindicato de Controladores de vuelo 
para que informen sobre las condiciones de la segunda pista del aeropuerto Jorge Chávez, que 
supuestamente no reuniría las condiciones para recibir aviones grandes. 
 
V.  ORDEN DEL DÍA  
  
5.1 Sustentación de proyectos de ley 
 
Como primer asunto del Orden del Día se procedió con la sustentación, a cargo del congresista GUIDO 
BELLIDO UGARTE, de los siguientes proyectos de ley de su autoria: 
 

• Proyecto de Ley 1973/2021-CR, que propone una Ley que declara de necesidad pública e 
interés nacional la promoción del uso de vehículos eléctricos, hibrido eléctricos y del 
equipamiento para su abastecimiento. Y,  

• Proyecto de Ley 2260/2021-CR, que propone una Ley que promueve la concientización y 
participación de la información de los costos y precios de los alimentos de primera necesidad.   

  
El congresista Guido Bellido Ugarte expuso los fundamentos que respaldan el contenido de sus propuestas, 
solicitando que se presenten los predictamen para su debate en la Comisión. 
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El congresista Enrique Wong Pujada formuló comentarios al respecto.  
 
Culminada la participación de los señores congresistas, el señor Presidente agradeció la sustentación del 
señor Congresista Bellido Ugarte e informó que los proyectos de ley, continuarán con el trámite 
correspondiente al interior de la Comisión. 
 
5.2 Exposición de invitados sobre situación actual y alternativas para el servicio óptimo de la 

red dorsal nacional de fibra óptica 
  
El señor Presidente saludó la presencia en la sala de sesiones de la señora LEONIE ROCA VOTO-
BERNALES, Presidenta de la Asociación para el Fomento de la Infraestructura Nacional AFIN, asimismo 
saludó la participación virtual del señor CARLOS VALDEZ VELÁSQUEZ LÓPEZ, Director de la Carrera de 
Ingeniería Electrónica de la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas, quien se encontraba conectado a 
la plataforma Microsoft Teams, a quienes se les convocó a la sesión para compartir sus conocimientos y 
experiencias respecto de la Situación actual y alternativas para el servicio óptimo de la red dorsal nacional 
de fibra óptica.  
  
Informó, además, que se había invitado al Viceministerio de Comunicaciones y al representante de 
PRONATEL, quienes solicitaron reprogramar su participación. 
  
Seguidamente, otorgó el uso de la palabra a la señora LEONIE ROCA, Presidenta de AFIN, quien procedió 
a desarrollar su exposición.  
  
Culminada la participación de la señora LEONIE ROCA, el señor Presidente otorgó la palabra al señor 
JUAN PACHECO ROMANÍ, Gerente General de AFIN, quien complementó la participación de la Presidenta 
de dicha Institución.. 
 
Terminada la participación de los representantes de AFIN, el señor Presidente cedió el uso de la palabra al 
señor CARLOS VALDEZ VELÁSQUEZ LÓPEZ, Director de la Carrera de Ingeniería Electrónica de la UPC, 
quien procedió a desarrollar su presentación. 
  
Culminada las exposiciones de los invitados, el señor Presidente ofreció la palabra a los congresistas que 
deseen intervenir sobre los temas expuestos.  
 
En esa instancia, participaron los señores congresistas Aragón Carreño, Infantes Castañeda, Acuña 
Peralta, Wong Pujada y Salhuana Cavides.  
  
Luego de la intervención de los señores congresistas, los invitados procedieron a absolver las preguntas 
formuladas por los congresistas. 
 
Habiendo culminado la participación de los señores representantes de AFIN y del  señor CARLOS VALDEZ 
VELÁSQUEZ LÓPEZ, Director de la Carrera de Ingeniería Electrónica de la Universidad Peruana de 
Ciencias Aplicadas, el señor Presidente agradeció por su participación por su participación en esta sesión 
en el tema desarrollado, invitó a la señora Leoni Roca Voto Bernales a continuar en la sesi{on para participar 
en el siguiente tema, e invitó al señor CARLOS VALDEZ VELÁSQUEZ LÓPEZ a abandonar la sala cuando 
lo estime conveniente.  
 
5.3 Presentación de invitados para análisis del Proyecto de Ley 2844 
 
El señor Presidente informó saludo la presencia en la sala de sesiones del señor LENNIN QUISO 
CÓRDOVA, Director de Políticas Regulatorias y Competencia del Organismo Supervisor de Inversión 
Privada en Telecomunicaciones - OSIPTEL; a LEONIE ROCA VOTO BERNALES, Presidente de la 
Asociación para el Fomento de la Infraestructura Nacional – AFIN, al señor JUAN PACHECO ROMANÍ, 
Gerente General de AFIN; y la presencia en la plataforma de sesiones del señor CARLOS GUTIÉRREZ 



               COMISIÓN DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES 
_____________________________________________________________________________________                       __              

        “Decenio de la igualdad de oportunidades para Mujeres y Hombres”  

              “Año de la unidad, la paz y el desarrollo”  

  
www.congreso.gob.pe 

MEDINA, Secretario Técnico de la Confederación Nacional de Radio y Televisión; invitados para exponer 
su análisis y opiniones institucionales sobre el Proyecto de Ley 2844/2022-CR, que incorpora los artículos 
21-A y 21-B en el Texto Único Ordenado de la Ley de Telecomunicaciones, aprobado por Decreto Supremo 
013-93-TC.  
   
Informó, el señor Presidente que se remitió invitación a MICHELLE SZEJER ARAGONÉS, Presidente de 
la Sociedad Nacional de Radio y Televisión, institución que comunicó imposibilidad de participar en la 
presente sesión.  
  
Antes de dar el uso de la palabra a los invitados, el señor Presidente indicó que, con el fin de mantener 
orden en las intervenciones y tener una sesión productiva que nos genere insumos para la evaluación y 
posterior dictamen de tan importante proyecto, en primer, se escucharía las exposiciones de todos los 
invitados, para luego dar paso a las preguntas que tengan a bien formular los señores congresistas. 
Finalmente, se volverá a otorgar la palabra a los invitados para que den respuesta a las consultas 
formuladas.  
  
Dicho esto, concedió el uso de la palabra, en primer lugar, al señor Lennin Quiso Córdova – Director de 
Políticas Regulatorias y Competencia de OSIPTEL, quien dio inicio a su exposición.  
  
Culminada la exposición del señor Quiso Córdova, el señor Presidente dio paso a la presentación de la 
señora LEONIE ROCA, Presidente de AFIN, quien procedió a desarrollar su presentación.    
  
Más adelante, el señor Presidente concedió la palabra al señor CARLOS MEDINA GUTIERREZ, Secretario 
Técnico de la Confederación Nacional de Radio y Televisión, para que inicie su participación.   
 
Culminada su exposición, el señor Presidente agradeció la participación del señor Carlos Medina Gutiérrez, 
y culminadas las exposiciones de los invitados, damos inicio a la pregunta de los congresistas.  
 
Habiendo culminado con las exposiciones, el señor Presidente agradeció al señor LENNIN QUISO 
CÓRDOVA, Director de Políticas Regulatorias y Competencia del Organismo Supervisor de Inversión 
Privada en Telecomunicaciones – OSIPTEL; a LEONIE ROCA VOTO BERNALES, Presidente de la 
Asociación para el Fomento de la Infraestructura Nacional – AFIN, al señor JUAN PACHECO ROMANÍ, 
Gerente General de AFIN; y la presencia en la plataforma de sesiones del señor CARLOS GUTIÉRREZ 
MEDINA, Secretario Técnico de la Confederación Nacional de Radio y Televisión, por su participación en 
la sesión y los invita a dejar la sala y plataforma de sesiones sesión en el momento que lo estimen 
conveniente.  
  
5.4 Predictamen del Proyecto de Ley 5175/2022-PE 
 
El señor Presidente indicó que se había considerado el debate del predictamen que recomienda la 
aprobación de un texto sustitutorio del Proyecto de Ley 5175/2022-PE, que propone complementar y 
modificar el Decreto Legislativo 1413, Decreto Legislativo para promover y facilitar el transporte marítimo 
en tráfico de cabotaje de pasajeros y de carga.  
  
Sobre este tema, el señor Presidente indicó que previo al debate se atenderá el pedido de la señora 
congresista Infantes Castañeda, quien requirió se otorgue el uso de la palabra de los señores 
representantes de la Asociación de Armadores del Perú, con la finalidad de que expongan sus puntos de 
vista respecto del proyecto de ley en estudio, por lo que procedió a otorgarles el uso de la palabra para el 
desarrollo de su presentación, en el orden mencionado. 
 
En este estado participaron los señores Alonso Burgos, Alberto Mendiola y Alejandro Pedraza Presidente, 
Directivo y Asesor Legal de la Asociación de Armadores del Perú, respectivamente. 
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Culminada la participación de los invitados, la señora congresista Infantes Castañeda solicitó que se invite 
al señor Ministro de Transportes y Comunicaciones y a representantes de los armadores, por lo que solicitó 
una cuestión previa para que se cuente con la presencia de ambos gremios. 
 
Luego de explicarle a la señora congresista que no se estaba debatiendo el fondo del tema, el señor 
Presidente invitó a procedió a otorgar la palabra al señor Fernando Vigil, representante del Ministerio de 
Comercio Exterior y Turismo, quien reiteró la posición del sector en relación al proyecto de ley del Poder 
Ejecutivo. 
 
Seguidamente, el señor Presidente otorgó el uso de la palabra al señor congresista Enrique Wong Pujada 
y Roberto Sánchez Palomino. 
 
Luego de estas intervenciones el señor Presidente manifestó que se ha previsto mantener un amplio debate 
sobre este tema, para lo cual se invitaría al señor Ministro de Transportes y Comunicaciones así como a 
los representantes de los demás sectores. Dicho esto dejo el asunto en análisis para las siguientes 
sesiones, agradeciendo a los representantes de la Asociación de Armadores del Perú y del MINCETUR, 
invitándolos a abandonar la sala de sesiones en el momento que lo estimen conveniente. 
 
V. CONFORMACIÓN DE GRUPO DE TRABAJO 
 
El señor Presidente manifestó que en la siguiente sesión se podrá en consideración la conformación del 
Grupo de Trabajo de “Formalización del Transporte Urbano a Nivel Nacional”, que responde al pedido 
formulado por el congresista Segundo Montalvo Cubas, a través del Oficio Nº 061-2023-2024-STMC/CR, 
del 28 de agosto último.   
  
Señaló que también se considerará el pedido del congresista Roberto Sánchez Palomino para la 
conformación de un grupo de trabajo de seguimiento de las inversiones públicas y público-privadas en la 
Región Lima Provincias como el terminal multipropósito de Chancay, entre otros, que fue solicitado en la 
estación de pedidos de la presente sesión 
 
Asimismo, indicó que se aprobará un cronograma de sesiones descentralizadas, para lo cual solicitó que 
los señores congresistas comuniquen sus propuestas a la secretaria técnica para que sean incluidas en la 
agenda de la siguiente sesión. 
 
VI.  CIERRE DE LA SESIÓN  
  
En este estado, fue aprobada la dispensa del trámite de aprobación del Acta para ejecutar los acuerdos 
adoptados en la sesión.  
  
Siendo las dieciocho horas con veintinueve minutos, el señor Presidente de la Comisión de Transportes y 
Comunicaciones, levantó la sesión.  
  
 
 
 
 
 

EDUARDO SALHUANA CAVIDES   ENRIQUE WONG PUJADA 
        Presidente     Secretario  
            
 
Por disposición de la Presidencia, la transcripción de la versión magnetofónica que elabora el Área de 
Transcripciones del Congreso de la República es parte integrante de la presente Acta. 
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